



Crecimiento económico depende de factores externos: CEESP

La dependencia de la economía en factores externos ampliará la brecha entre las regiones más avanzadas y las más atrasadas del país

Lunes, 22 de marzo de 2021 Las expectativas de crecimiento para México se ha visto una constante corrección de las expectativas para el presente año. Ahora fue la calificadora **Fitch Ratings** quien corrigió su pronóstico de crecimiento para el presente año al estimar un avance de 4.7%, medio punto por arriba de su estimación previa, señaló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).

"Cabe señalar que estas correcciones se apoyan principalmente en factores externos, específicamente en un efecto que se espera sea positivo sobre las exportaciones mexicanas relacionado con el dinamismo de la actividad productiva de los Estados Unidos y del nuevo programa de estímulo por 1.9 billones de dólares recientemente aprobado en ese país", dijo el organismo en su análisis económico semanal.

Por lo que recomendó que "nuestro país debe encarar los fuertes y graves retos que enfrenta mediante acciones que fortalezcan el estado de derecho y generen una mayor confianza y certidumbre para la inversión, que es la única forma de generar crecimiento de forma sostenida, así como empleo productivo y bienestar sólido y autosostenidos de los hogares".

- el dinamismo de la economía estadounidense es desde luego bienvenido. Una buena noticia para México. Pero hay que advertir que la dependencia de factores externos plantea riesgos y problemas, particularmente en las difíciles y muy peculiares circunstancias que prevalecen en la actualidad
- la economía nacional es más vulnerable ante la ausencia de un esquema de apoyo interno a hogares y facilidades a empresas para enfrentar las dificultades económicas asociadas con la pandemia y su prolongado efecto
- por su parte, las remesas en los principales estados receptores parecen haber generado un impulso a las economías, principalmente por la vía de ventas al menudeo. Cabe señalar que varias de las entidades con mejor desempeño de sus exportaciones también se vieron beneficiadas por fuertes flujos de remesas

Por lo que pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador,

"virar su enfoque hacia mayor claridad jurídica y más transparencia en la participación de la iniciativa privada en la economía, con reglas del juego más provechosas para la sociedad. Ello en vez de impedir la inversión y la actividad productiva".

Por su parte, el CEESP recordó que el INEGI dio a conocer su indicador oportuno de la actividad económica en donde anticipa que durante enero la economía se contrajo 4.0% respecto al mismo mes del año pasado, lo que permite inferir que tan solo en el mes tuvo un avance de 0.1%.

"Asimismo, se estima que para febrero la actividad económica habrá caído también a una tasa anual de 4.0%. No obstante, esto implica que su variación mensual será negativa en 0.9%", indicó.

Durante febrero el número de trabajadores afiliados al IMSS creció en 115,287 registros, de los cuales 82,941 fueron contratados como trabajadores permanentes y 32,346 como eventuales, "Esta es una buena señal de que la actividad económica mejora paulatinamente. Sin embargo, hasta el momento ha sido insuficiente para compensar los empleos perdidos durante la pandemia", señaló.

Puesto que del 1.1 millones de empleos formales que se perdieron entre marzo y julio, hasta febrero solo se han recuperado 400,000.